
 

      Solarfreunde Moosburg e.V. 

Think big! 
Wie wird unser ÖPNV  

den Herausforderungen  
der Zukunft gerecht? 

 
ÖPNV-Themenabend am 12.12.2018 
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      Themen 
 

Titel ... 

• Verkehr, Luft und Klima - Die großen Treiber für die 

Verkehrswende im Ballungsraum 

• Think big! – Die Forderungen der Solarinitiativen zum ÖPNV 

• Fortschreibung des Nahverkehrsplans für den Landkreis 

Freising 

• MVV-Tarifreform 2019 

• Nach der großen Baustelle – Aktuelles zur Bahn 

• Expressbusse – Wie könnten sie uns wirklich helfen? 
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     Think big! - Forderungen der Solarinitiativen 
 

Titel ... 

ÖPNV anders denken: „Quantensprung“ statt „Klein-Klein“! 

• Leitbild „Team Mobilität“  

(ÖPNV, Fußverkehr, Fahrrad, Bahn, Carsharing, PKW) 

• ÖPNV-Doppelstrategie: Volumen sehr stark ausbauen - Fahrzeuge 

ohne Öl und Gas betreiben 

• Viel mehr Kundenorientierung – sowohl bei Ist-Kunden als auch 

bei Neukunden (Autofahrer) 

• sehr einfaches und preiswertes Tarifangebot (Flatrate)  

• differenziertes Bussystem  

(incl. Expressbusse sowie Flexibusse in der Fläche) 

• moderne Kommunikation in Verkehrsmitteln und mit Kunden 

• mehr ÖPNV-Personal beim MVV und in den Landratsämtern  
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     Regierungserklärung vom 11.12.2018 
 

Titel ... 

6. Wir setzen auf nachhaltige Mobilität  
Zur Nachhaltigkeit gehört auch die Mobilität. Der zunehmende 
Verkehr entwickelt sich zu einem echten Stressfaktor.  
Wir wollen daher eine Verkehrswende, bei der Schiene, ÖPNV, 
Fahrrad und Auto besser aufeinander abgestimmt werden. 
 ...<Auto, Auto, Auto>... 
Generell brauchen wir für den ÖPNV ein einheitliches Bayern-Ticket, 
mehr Linien, mehr Fahrzeuge und günstigere Tarife. Wir entlasten den 
Großraum München durch die zweite Stammstrecke und einen neuen 
S-Bahn-Ring um München herum. Starten werden wir mit 
ringförmigen Expressbusverbindungen im Umland. Das 365-Euro-
Ticket ist dann der Quantensprung für den Nahverkehr in den 
Ballungsräumen. Es braucht dabei aber eine seriöse Planung, weil es 
sich um enorme Kosten und Strukturfragen handelt. Daher werden 
wir den Zeitplan für das 365-Euro-Ticket mit den Kommunen auf 
einem ÖPNV-Gipfel Anfang 2019 besprechen.  


